

DJK-Vereine im Bistum Speyer

DJK Bogensport Albersweiler
 DJK Ballweiler 1932 e.V.
 DJK Bexbach e.V.
 SC Bobenheim-Roxheim e.V.
 DJK Ensheim 1920 e.V.
 DJK-Spfr. Eppstein-Flomersheim e.V.
 LC-DJK Erbach e.V.
 DJK-SW Frankenthal e.V.
 DJK-SV Grün-Weiß Hochspeyer e.V.
 DJK-SG Eintracht Kaiserslautern e.V.
 DJK-Segelfluggemeinschaft Landau e.V.
 DJK Limburgerhof e.V.
 DJK-SC Alemannia Maudach e.V.
 DJK-SG CONCORDIA Ludwigshafen e.V.
 DJK-SG Eintracht Ludwigshafen e.V.
 DJK-SG 1919 Ludwigshafen-Oppau e.V.
 DJK-TuS Pirmasens e.V.
 DJK-Wanderjugend Roxheim e.V.
 DJK-TTC Rülzheim e.V.
 DJK St. Ingbert 1923 e.V.
 DJK-SG St. Ingbert 1963 e.V.
 DJK-SV „Phönix“ Schifferstadt e.V.



**Unser Thema: Herausforderung Integration
 DJK Ensheim und syrische Flüchtlinge**

Ansprechpartner im Bistum Speyer

	Willi-Günther Haßdenteufel Diözesanvorsitzender DJK Bexbach
	Militärpfarrer Michael Kühn Geistlicher Beirat DJK-Spfr. Eppstein-Flomersheim e.V.
	Gertrud Gerner Stellv. Diözesanvorsitzende DJK-SG Eintracht Ludwigshafen e.V.
	Martin Warm Stellv. Diözesanvorsitzender DJK Ensheim 1920 e.V.
	Wilfried Trapp Referent Öffentlichkeitsarbeit DJK-SG St. Ingbert 1963 e.V.

Geschäftsstelle des Diözesanverbandes

Rainer Mäker
 Referent
 Webergasse 11
 67346 Speyer
 Tel.: 06232 – 102 318
 Fax: 06232 – 102 426
 E-Mail: geschaeftsstelle@djk-dv-speyer.de
<http://www.djk-dv-speyer.de>



**Unser Sport:
 Der Mensch geht vor!**



**DJK-Sportverband
 Diözesanverband Speyer e.V.**



Wurzeln und Leitlinien

„Der Deutschen Jugend Kraft zu mehren sollt Ihr als Eure Aufgabe ansehen.“ Diese Worte sprach der Generalpräses des Reichsverbandes der Deutschen Jugendkraft, Prälat Carl Mosterts, im Jahre 1920 in Würzburg beim Katholikentag anlässlich der Gründung der DJK aus.

Aus der Kraft der frohen Botschaft Jesu Christi will die DJK als Sportverband ihren Gemeinschaften und Mitgliedern dienen. Sie will dem ganzen Menschen zu seiner Entfaltung verhelfen

- im sportlichen Tun,
- im Erleben von Gemeinschaft,
- in der Orientierung an dem Leben und der Botschaft Jesu.

Darum bietet sie in sachgerechter Weise Freizeit-Breiten-, Leistungs- und Spitzensport an, fördert das Gemeinschaftsleben durch Sportfeste, Turniere, Lehrgänge, Seminare und Geselligkeit. Bei Besinnungstagen, Gottesdiensten und geistlichen Gesprächen gewinnen die Mitglieder Maßstäbe aus der christlichen Botschaft.

In der DJK werden Sport, Gemeinschaft und Glaube als Einheit erlebbar in allen Angeboten.

DJK-Sportverband Diözesanverband Speyer e.V.

Gegründet wurde der DJK-Sportverband im Bistum Speyer am 10. Januar 1954 in Neustadt an der Weinstraße. Die Geschichte der DJK begann jedoch schon über 50 Jahre früher und führte im Jahr 1920 in Würzburg zur Gründung des DJK-Sportverbandes im damaligen Deutschland. Allein in der Pfalz gab es vor der Machtergreifung Adolf Hiltlers über 170 DJK-Abteilungen in der katholischen Jugend. Der Verband wurde 1935 von den regierenden Nationalsozialisten verboten, da die Idee eines Sportes, getrieben aus christlicher Verantwortung, nicht in das zu dieser Zeit herrschende Menschenbild passte.

Aber die Idee der DJK und eines Sportes, über dem als Maßstab die Botschaft Jesu Christi und damit verbunden ein christliches Menschenbild steht, lebte weiter in den Köpfen der Menschen. Nachdem sich auf Bundesebene die DJK wieder gründete, fanden auch entsprechende Vorbereitungen im Bistum Speyer statt. Diese führten 1954 zur Gründung des Sportverbandes „Deutsche Jugendkraft Diözesanverband Speyer e.V.“.

Im DJK-Sportverband Diözesanverband Speyer e.V. sind heute annähernd 11.000 Mitglieder in 22 DJK-Vereinen organisiert, in denen für alle, ob jung ob alt, von qualifizierten Übungsleitern/innen sachgerechter Sport angeboten wird.

Die DJK im Diözesanverband Speyer e.V. ist Mitglied des DJK-Sportverbandes e.V. mit Sitz in Langenfeld. Bundesweit sind in der DJK über 500.000 Mitglieder in 1.200 DJK-Vereinen organisiert. Als christlicher Sportverband für Leistungs- und Breitensport ist die DJK außerordentliche Mitgliedsorganisation - „Sportverband mit besonderer Aufgabe“ - des Deutschen Olympischen Sportbundes DOSB. International ist

die DJK eingebunden in den katholischen Sportverband FICEP - Fédération Internationale Catholique d'Education Physique et sportive.

Die DJK im Diözesanverband Speyer ist Mitglied in der Interessengemeinschaft katholische Erwachsenenverbände und kooperiert bei bestimmten Aktionen mit diesen. Im Katholikenrat arbeite zwei Vertreter.

Angebot

Die DJK bietet allen Interessierten Beratung in der Sportarbeit, bildet in speziellen DJK-Lehrgängen qualifizierte Mitarbeiter für sportliche und organisatorische Aufgaben aus. Hier wirkt sich ihre Pädagogik, die auf einer christlichen Anthropologie fußt, besonders aus. Sie organisiert Besinnungstage, Gottesdienste und andere religiöse Veranstaltungen, bietet Freizeitsport- und Familienwochenenden an, gibt Handreichungen, Schriftmaterial, den Newsletter als diözesanes Mitteilungsblatt heraus und vermittelt Begegnungen auf nationaler und internationaler Ebene.

Sie vertritt die Anliegen eines ethisch orientierten Sportverbandes in den Sportbünden und den katholischen Gremien und Verbänden. Sie arbeitet aktiv mit im Katholikenrat und der Interessengemeinschaft katholischen Erwachsenenverbände im Bistum Speyer.

